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Ataque mortal 
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En tan sólo un mes, las áreas verdes de la ciudad, entre camellones, plazas, parques lineales,
avenidas y explanadas de la ciudad se han transformado con su rehabilitación y mantenimiento,
afirmó Toño Ochoa.
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Carrera Panamericana regresa a Durango. El cierre de este mítico
evento una vez más será en la capital.

El titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López
Hernández, dio posesión a Raquel Buenrostro Sánchez como nueva
titular de la Secretaría de Economía. 

Es grande el cambio y el compromiso de Esteban con los municipios: alcaldes,
reconocen la voluntad de hacer el esfuerzo de cumplir con su palabra de entregar
las participaciones en tiempo a los ayuntamientos.
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La presidenta municipal de Gómez Palacio, Leticia Herrera Ale, realizó
un recorrido por las instalaciones del Centro Cultural y Recinto
Agrarista, del cual hizo entrega.
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Atienden plazas,
explanadas,
camellones, avenidas
y parques lineales

DURANGO, DGO.

En tan sólo un mes, las áreas
verdes de la ciudad, entre
camellones, plazas, parques
lineales, avenidas y explanadas de
la ciudad se han transformado con
su rehabilitación y mantenimiento,
afirmó Toño Ochoa.

A la fecha, se han alcanzado un
millón de metros cuadrados de
áreas verdes rescatadas en
diferentes colonias,
fraccionamientos y poblados, ya que
varias de ellas se encontraban
abandonadas, confirmó.

Por toda la ciudad, los trabajadores
de la Dirección Municipal de
Servicios Públicos se han
desplegado con la atención de las
áreas verdes y diferentes espacios,
destacó.

Por sectores, en el oriente ya se
atendieron 61 áreas, en el poniente
otras 62, al sur 58 y al norte 41, para
un total de 226 dentro del programa

de trabajo de los primeros 100 días.
El director de Servicios Públicos,

Omar Carrasco Chávez, por su parte,
manifestó que también se han

atendido 24 bulevares, 25 avenidas,
dos parques lineales, diez

vialidades, nueve plazas, una
explanada, entre otros espacios.

Municipio, con áreas verdes rehabilitadas

La salud, una prioridad para Durango
Buscan acciones
fortalecer la
prevención en salud
mental y atención a
grupos vulnerables 

DURANGO, DGO.

Toño Ochoa le apostará
ampliamente a la prevención y a
trabajar de la mano con las diversas
instituciones en la capital para
proteger la salud de los durangueses.

Así lo informo el director de Salud
Pública, Juan Esteban Aguilar, en la
instalación de la Comisión de Salud
del Ayuntamiento. Destacó que
trabajarán en la atención de los
centros médicos municipales, la
verificación sanitaria y el cuidado
animal.

Dejó claro que el acceso al derecho
a la salud es una prioridad de Toño
Ochoa, quien ha reforzado el trabajo
en equipo desde el Cabildo para
mejorar la atención. 

En este contexto, la regidora y
presidenta de la Comisión, Martha

Palencia Núñez, aseguró que el
Cabildo trabaja para mejorar el
presupuesto dedicado a este rubro,
ya que “sale más barato prevenir que
curar”.

La regidora Gabriela Vázquez
indicó que, para responder a la
necesidad de atención, se renovará el
convenio de colaboración con
psicólogos a fin de brindar el servicio

a bajo costo, para cuidar a todas las
familias.

El director también resaltó el
trabajo en el Centro de Atención
Animal, en el Hospital Veterinario,
Hospital Municipal del Niño y la
Clínica de la Mujer, así como las
brigadas móviles y programas de
nutrición y salud mental para
prevenir el suicidio.

Caminos dignos 
en Durango, 
esa es la meta
“La verdad nos
sorprendió la
respuesta tan rápida”,
admiten habitantes

Durango, Dgo.

Con sus caminos rehabilitados, así
se encuentran ya los poblados en
donde el presidente Toño Ochoa
realizó trabajos de rastreo y de
revestimiento, como parte de los
primeros 100 días de su
administración.

Aseveró que el avance es notorio
en 18 comunidades, al superarse los
337 mil metros cuadrados de
caminos mejorados con la técnica
de rastreo y seis mil metros de
revestimiento, para que las familias

circulen con dignidad.
Hoy, después de más de diez años

de abandono, están rehabilitados
los caminos de La Joya, El Nayar,
Valle Verde, Pino Suárez, 5 de Mayo,
Dolores Hidalgo, El Pueblito y
Francisco Montes de Oca,
puntualizó.

“La verdad nos sorprendió la
respuesta tan rápida, por eso ya
tenemos calles y caminos
transitables”, dijo María Cazas, del
poblado Francisco Montes de Oca.

“Ahora nuestro pueblo ya está
más bonito y seguro para nuestros
muebles”, expresó por su parte
Felipe Reyes, presidente de la Junta
Municipal.

A la par, también se han mejorado
calles de terracería en 18 colonias,
entre ellas la Dolores del Río, y ocho
fraccionamientos, dijo el director
municipal de Obras Públicas, Javier
Chávez Cibrián.



Instalan el Sistema
Municipal de
Planeación de Durango
y del Sistema de
Evaluación del
Desempeño

DURANGO, DGO.

El gobernador Esteban Villegas y el
alcalde capitalino, Antonio Ochoa,
acordaron trabajar de manera
conjunta para generar una
planeación estratégica para Durango,
que propicie un crecimiento
ordenado y atractivo para las
inversiones para los próximos 20
años, esto luego de instalar el
Sistema Municipal de Planeación y el
Sistema de Evaluación del
Desempeño.

“Hay que darle un orden, no se
trata de la visión de una sola
persona, se trata de hacer juntos una
planeación estratégica y darle la
fortaleza tanto al Instituto Municipal
de Planeación (IMPLAN), como al
Comité de Planeación de Desarrollo
Municipal (COPLADEM), para
avanzar en un crecimiento ordenado
de la entidad, en temas como
infraestructura, seguridad, el

cuidado del agua, y la
sustentabilidad, con trabajo
transversal y aplicado”, expresó el
Mandatario Estatal. 

El mandatario estatal, dijo que
habrá de buscar garantizar la
seguridad para los inversionistas,
para que generen beneficios para los

duranguenses, con más y mejores
empleos.

Con planeación vamos a rescatar la
parte económica, cerraremos bien el
año y lograremos un buen
presupuesto, puntualizó el
gobernador al felicitar al alcalde José
Antonio Ochoa y al director del

Instituto Municipal de Planeación,
Obiel Arámbula, por iniciar con un
plan de trabajo para Durango. 

El edil capitalino, reconoció por su
parte la visión municipalista de
Esteban, por lo que dijo estar seguro
de contar con apoyo para el
desarrollo de la capital, al considerar

que este Sistema recién instalado,
será de beneficio para todas las
familias duranguenses.

El director del Instituto Municipal
de Planeación, agradeció al
gobernador Esteban Villegas, por su
trabajo y por su actuar en lo
cotidiano con una visión estratégica
de futuro. 

En tanto, reconoció a todos los
integrantes del COPLADEM por
formar parte de este sistema y
trabajar para seguir mejorando la
entidad, ya que es un área
interinstitucional que ordena y
sistematiza los procesos, actividades
de planeación para el desarrollo
municipal que promueve y facilita la
participación de la sociedad a lo largo
del proceso, integra, articula
capacidades, esfuerzos,
competencias de los organismos
participantes en bien del desarrollo
de la sociedad.

Tanto los gobiernos de Esteban
como de Toño Ochoa, reafirmaron su
compromiso con la planeación
efectiva que se traducirá en
programas y políticas con un
verdadero calor público con una
garantía de implementación y
seguimiento en la agenda 2030 de la
Organización de las Naciones Unidas
(ONU).
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Es grande el cambio y el compromiso de
Esteban con los municipios: alcaldes
*Reconocen la
voluntad de hacer el
esfuerzo de cumplir
con su palabra de
entregar las
participaciones en
tiempo a los
ayuntamientos

DURANGO, DGO.

Alcaldes de diferentes municipios
de Durango, reconocieron el
compromiso y respaldo del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al cumplir en tiempo y
forma con el pago de las
participaciones a los ayuntamientos,
por lo que reconocieron en el
mandatario estatal, ser un gestor
incansable y comprometido con el
desarrollo y bienestar de los
duranguenses.

Luego de que meses atrás los
presidentes municipales mostraran
su preocupación por la falta de
distribución de recursos federales y
estatales, que los dejaba en estado de
indefensión para hacer frente a sus
principales compromisos, así como
para atender las necesidades de su
gente, hoy agradecen y reconocen el

esfuerzo del gobernador Villegas
Villarreal, al otorgar estos montos
que les corresponde, a pesar de la
complicada situación financiera.

En este sentido, el presidente
municipal de Lerdo, Homero
Martínez, destacó que, Esteban
Villegas, prometió a los alcaldes
electos que una vez que tomara
protesta, los municipios no iban a
tener retrasos en participaciones,
aportaciones, ni del fondo de
infraestructura social, lo cual está
cumpliendo con su palabra.

Aplaudió las gestiones que el
Mandatario Estatal realiza a nivel

federal para poder bajar recursos y
hacer que Durango sea incluido en
diversos programas, ya que derivado
de las reglas de operación que se han
implementado, en muchos de ellos la
entidad y los municipios no son
considerados.

Por su parte, el alcalde de
Guadalupe Victoria, David Ramos
Zepeda, dijo que además de recibir
las participaciones en tiempo y
forma, les fue otorgado el recurso del
predial que pagan los ciudadanos y
que está estipulado en un convenio
que se tiene.

"Con respaldo de nuestro

gobernador Esteban Villegas
saldremos adelante, es importante
que quien nos representa a todos los
habitantes de nuestro estado, sea un
gestor incansable ante a Federación
para traer recursos o de cómo
acceder a las diferentes bolsas que se
tienen, es muy importante esa
gestión y ese acompañamiento que
realizará el gobernador con los
municipios" recalcó.

En el caso de Canatlán, la
presidenta Ángela Rojas, dejó en
claro que el titular del Poder
Ejecutivo, tiene todo el respaldo de
los alcaldes, ya que todos se sienten

cobijados por las acciones que
emprende en favor de los
ayuntamientos.

"Tenemos un muy buen
Gobernador que está haciendo un
esfuerzo sobrehumano para que los
municipios cuenten con los recursos
que les pertenecen; tenemos la
tranquilidad y el compromiso de
trabajar de la mano con él, porque la
situación es difícil y él está haciendo
frente", expresó.

Adrián Chaparro, edil de Pueblo
Nuevo, consideró que hoy los
munícipes ven una verdadera
diferencia con el nuevo gobernador
Esteban Villegas, en el pago de las
participaciones; que es evidente un
antes y después, al poder cumplir
con las obras y compromiso en
beneficio de la población.

Cesar Rivas, alcalde reelecto de
Santiago Papasquiaro, se dijo
complacido porque anteriormente
había una preocupación por no
recibir lo que te corresponde, "le
agradecemos al gobernador el apoyo,
que se preocupe por nosotros, en que
recibamos nuestro recurso a tiempo;
sentimos de parte del gobernador
Esteban Villegas una atención
personalizada, una atención sin
tanto protocolo y sin tantas citas,
dando repuesta verdadera e
inmediata", finalizó.

Con planeación estratégica, EVV y Toño darán un crecimiento ordenado 
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Propone diputado tarifa especial de transporte a embarazadas
DURANGO, DGO.

Mario Delgado, diputado del
Partido del Trabajo, propuso ante
los legisladores locales que las
mujeres embarazadas en el estado
de Durango tengan un descuento
del 50 por ciento al hacer uso del
transporte público.

A través de un punto de acuerdo
donde se exhorta al Consejo
Consultivo del Transporte del
Estado a fijar una tarifa especial
para el servicio público de
transporte urbano y suburbano, a
las mujeres embarazadas que así
lo acrediten, misma que
contemplaría un descuento del 50
por ciento sobre el importe de la
tarifa autorizada para los vehículos
destinados al transporte público.

“En el Partido del Trabajo, vemos
conveniente que el beneficio de
tarifa especial, sea aplicado
también para las mujeres
embarazadas, por encontrarse en
situación de vulnerabilidad social
y porque existen mujeres que
utilizan este transporte en su
etapa de gestación”, expresó el
legislador.

De la misma forma, justificó su
propuesta en virtud de la difícil
situación económica que se vive en

el estado, “nuestra obligación es
legislar y hacer nuestro trabajo en
favor de los grupos vulnerables,
que son ellos los que más lo
necesitan”.

Resaltó el fin de esta propuesta
que es el de beneficiar a las
mujeres embarazadas a manera de
agradecimiento a su persona en
este periodo de su vida en que se

encuentran especialmente
vulnerables, con el pago de la
tarifa especial del trasporte público
del 50 por ciento por el lapso en
que comprende su gestación.

Prevén evitar controversias laborales
en cambio de administraciones
*Laudos afectan
presupuesto de los
ayuntamientos: Paty
Jiménez

DURANGO, DGO.

Con la finalidad de evitar
controversias laborales que
merman de manera significativa
los ayuntamientos, la diputada
Paty Jiménez Delgado, presentó la
iniciativa de reformas a la Ley
Orgánica del Municipio del Estado,
para dejar sin efecto los
nombramientos de los titulares de
las dependencias una vez que
concluyan las administraciones de
gobierno.

“Las demandas laborales que se
arrastran de administraciones
pasadas, obligan a los
ayuntamientos al pago de millones
de pesos, siendo prácticamente
una constante que se ha convertido
en un vicio presupuestal, por lo que
es urgente legislar sobre este
tema”, resaltó al realizar la
ampliación de motivos de la
iniciativa que se turnó a la
Comisión de Gobernación para su
análisis.

En este sentido, recordó que es
muy común que, al inicio de cada
nueva administración municipal,

se establezcan una cantidad
considerable de juicios laborales en
contra de cada uno de los
ayuntamientos, debido a las
inconformidades de trabajadores
de la saliente administración,
argumentando generalmente
despidos injustificados, lo que
recae enteramente en la nueva
administración. 

Por ello, Jiménez Delgado

consideró pertinente plasmar en la
ley que los cargos durarán
únicamente durante la
administración que los nombró y
en el caso de los servidores
públicos que fueron aprobados por
el ayuntamiento, solo tendrán
derecho a las partes proporcionales
que les correspondan al término
del encargo.

Finalmente, dijo que este

problema ha venido mermando a
todos los ayuntamientos a lo largo
de muchos años, ya que no solo
son los juicios que provienen de
tiempo atrás, sino que deben
atender los que vayan surgiendo, lo
cual exige destinar recursos tanto
materiales como humanos que se
pudieran utilizar de distinta
manera y en beneficio de la
población de cada municipio.
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Desarme voluntario y Feria de La Paz, convoca Sedena
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Del 11 al 14 de octubre en la plaza IV
Centenario del Secretaría de la Defensa
Nacional, ofrecerá la Feria de la Paz y
una jornada de desarme voluntario.

La Feria de la Paz consiste en un
evento familiar donde pueden
participar en actividades culturales,
juegos lúdicos, talleres didácticos, pinta
de murales, intercambio de juguetes
bélicos por juguetes educativos.

Para ello se trabajará en coordinación
con el municipio de Durango, el
gobierno estatal, la Secretaría de
Seguridad Pública, la policía municipal
y la policía estatal, quienes montaron
los espacios para las atracciones y
actividades.

Asimismo, el desarme voluntario se
llevará a cabo del 11 al 14 de octubre
en la misma plaza, con un horario de
10:00 horas a 15:00 horas.

Con el programa de desarme
voluntario puede cambiar armas de
todo tipo cartuchos, explosivos por
dinero en efectivo.

Las autoridades militares están
recordando que se lleve el cubre bocas
para asistir a este espacio.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El ex secretario general de Gobierno,
Jorge Mojica Vargas señaló que si
alguien de la pasada administración
estatal incurrió en delitos, sin
importar quien sea, debe recibir un
castigo, incluso en el caso de las
posibles omisiones, admitió que
conocía los problemas financieros del
estado, pero no las presunciones de
corrupción.

Indicó que el proceso de entrega
recepción aún no ha terminado en
términos reales, puesto que la ley
prevé 60 días después, en los que
quienes estuvieron a cargo de las
dependencias deben acudir a resolver
dudas en caso de que sea necesario.
Incluso al término de este periodo
donde hay observaciones y todavía se
podría proceder.

"En otras palabras,
independientemente de que se

termine este periodo, si hay una
responsabilidad de algún ex servidor
público, se debe proceder", resaltó.

Reconoció algunos funcionarios de
los que se dice ya no están en
Durango, en ese caso ellos deberían
de acudir si son llamados por el
nuevo gobierno a declarar.

Al ser cuestionado si conocía la
situación compleja y de presuntos
actos de corrupción de la pasada
administración, respondió que,
"desde luego que había una
percepción de la situación financiera
del estado, dentro de la actividad tuve
que atender diferentes grupos como
maestros, presidentes municipales y
todo, desgraciadamente tocaba el
tema financiero... y se sabía que había
una situación financiera grave, pero
no a nivel quizá de lo que se está
dando conocer".

Durango está cansado que de que se
abuse del poder público, indicó para

señalar que después de las
investigaciones, si hay
responsabilidades se debería aplicar
el castigo.

Dijo estar enterado de que algunos
ex funcionarios se han amparado,
pero escapa de sus manos saber si
vendrán más amparos, sin embargo,

dijo que en su caso, descartó recurrir
a esta protección, como otros ex
servidores, porque "el que nada debe
nada teme".

Si en el pasado se incurrió en
responsabilidades, que se aplique castigo

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Luego de tomar protesta como presidenta de
la Comisión Estatal de Derechos Humanos
(CEDH), la ombudsperson, Karla Alejandra
Obregón Avelar sostuvo una primera reunión
con más de 50 organizaciones defensoras de los
derechos humanos en la comarca lagunera

Estos encuentros se están realizando en la
entidad para conocer cuáles son las fortalezas y
las debilidades que se tienen en esta materia.

La titular de la Comisión Estatal de Derechos
Humanos, intercambió perspectivas con los
representantes, directores o presidentes de
asociaciones civiles defensoras de la comarca
lagunera de Durango, teniendo cómo marco el
salón Ejecutivo del hotel Posada del Río en el
municipio de Gómez Palacio.

Las asociaciones civiles dedicadas a ayudar a

personas con diferentes necesidades conocen la
radiografía en cada una de las áreas y se
trabajará de la mano con ellas para coadyuvar
en programas de paz en la región.

Los desafíos en materia de derechos humanos
tienen sus particularidades en cada región, por
lo cual se deben tener tareas y programas
específicos, aseveraron.

Cabe mencionar que La Laguna es uno de los
sitios dónde se tiene una alerta de género y
dónde se reporta un número importante de
delitos de violencia y sexuales, razón por la que
resulta imprescindible el trabajo de la CEDH.

En esta presentación asistió Alberto de la Rosa
Olvera, secretario ejecutivo de la CEDH y los
consejeros del organismo autónomo, Dimar
Charlene Guillén Torres, así como Jorge Alberto
Calero García quienes se sumaron con la
presidenta para diseñar campañas permanentes
de la Comisión e impulsar en la región Laguna.

CEDH trabaja por los derechos
humanos en las regiones 



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Efrén Estrada Reyes, quien
encabezó la planilla color naranja, es

el virtual ganador de la dirigencia de
la Sección 44 del Sindicato Nacional

de Trabajadores de la Educación
(SNTE).

Destacó que de acuerdo a las
tendencias la planilla naranja lleva
un 52 por ciento de la votación, por
lo que ya se considera irreversible la
tendencia.

El próximo 11 de octubre estará
rindiendo protesta y las primeras
acciones será llamar a las otras
fuerzas, pues la contienda ya
terminó y lo importante es la Sección
44.

Se habrá de seguir con la lucha en
unidad para que se pague el adeudo
que sostiene el gobierno del estado
con los trabajadores de la educación
del sistema estatal, y se confía que se
tendrá el acompañamiento del SNTE
Nacional.

Se trabajará para recuperar el
Fondo de Vivienda y fortalecerlo,
hace seis años no se construye un
fraccionamiento y hay compañeros
que no cuentan con vivienda.

Explicó que la planilla que ocupó el
segundo lugar tendrá seis carteras y
el llamado es seguir trabajando en
unidad.

Destacó que el periodo en que
dirigirá la Sección 44 será de cuatro
años.

Finalmente dijo que aún no se ha
buscado el acercamiento con el
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal con quien se
buscará tener una relación de respeto
y tocar los temas más sensibles.

Por su parte el secretario general de
la Sección 44 saliente, Lorenzo
Salazar Lozano, advirtió que fue una
votación pacífica.

Se instalaron las 53 Asambleas
Delegacionales Electivas (ADE) y la
votación alcanzó casi los 10 mil
votantes, lo que representó el 72 por
ciento del padrón.

En las próximas 72 horas se dará la
declaratoria oficial por parte del
Comité Electoral y 11 de octubre
tomará protesta la nueva directiva
seccional de la 44, concluyó.
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Efrén Estrada gana
dirigencia de la Sección 44
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Carta al gobernador

"No votamos por un partido, sino por usted", advierte FRENA a EVV
*Preocupa al Poder
Judicial

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

A través de una carta dirigida al
gobernador del Estado, Esteban
Villegas Villarreal, los ciudadanos
adheridos al Frente Nacional (FRENA),
advirtieron la confianza que
depositaron en Esteban Villegas
Villarreal, a quien le piden actuar en la

forma correcta, refutan el
nombramiento en el Poder Judicial.

Ana Laura Guzmán, representante del
grupo FRENA en Durango expuso que
los ciudadanos que pertenecen a este
grupo en Durango y a nivel nacional no
están conformes con el nombramiento
hecho en el Poder Judicial del estado de
Durango, por lo que apelamos a los
buenos valores del gobernador del
estado, para que respeten las leyes en
Durango y pruebe que lo que prometió
en campaña no son solo palabras

vacías. "Nosotros recordamos sus
palabras y como usted lo dijo, también
somos 'entrones'. Esperamos que su
gestión sea un contrapeso a favor de
una alianza en contra de Morena y su
modelo destructivo".

“Los duranguenses no votamos por el
PRI o el PAN que nos han decepcionado
tanto, votamos por una persona que
consideramos honrada y justa.
Votamos por usted y son los actos de su
gestión los que definirán si valió la pena
ese voto”.

“Aunque sabemos que las presiones
en su cargo pueden ser muy fuertes,
votamos por considerarlo un hombre
valiente y honesto. Alguien en quien
podemos confiar porque tiene el valor
de enfrentarse a la aberrante política
del gobierno morenista y que ama a su
familia tanto como a las familias
duranguenses", señala la carta a la letra.

Guzmán explico que la inconformidad
por la designación de la exdiputada
Yolanda de la Torre Valdez como
magistrada presidente del Poder

Judicial de Durango, es por la
irregularidad de su nombramiento,
pero también por los antecedentes
lastimosos que se dieron antes de dicha
designación.

No están de acuerdo con la
controvertida propuesta sobre la
Guardia Nacional que favorece al
gobierno morenista y dividió a la
oposición y por el nombramiento que
viola el artículo 110 (Cap. VI Secc. II) de
la Constitución Política del Estado Libre
y Soberano de Durango.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

La regidora Cynthia Hernández,
denunció que no existen avances en
la recomendación que hizo la
Secretaría de Gobernación a través
de la Comisión Nacional de Victimas
(Conavim) al declarar la Alerta de
Género, por lo que se está exigiendo
conocer en qué se aplicaron los 10
millones de pesos que envió el
gobierno federal para este fin.

Pidió al presidente municipal,

Antonio Ochoa Rodríguez que dé su
apoyo para cumplir paso a paso con
todas las recomendaciones con el
objetivo que las niñas y las mujeres
que habitan en el municipio de la
capital se sientan seguras.

Durango está en ceros en el avance
de las recomendaciones hechas por
la Secretaría de Gobernación a través
de la Conavim, aseguró la edil.

Dijo que se contaba con 10 millones
de pesos para cumplir con estas
recomendaciones, pero solo se

compraron automóviles, no se
hicieron las reuniones, ni las
capacitaciones que se tenían que
hacer, ni se construyeron los refugios
que son necesarios para la protección
de las mujeres y sus familias que
sufren de violencia extrema.

Por ello, se pedirá a la directora del
Instituto Municipal de la Mujer (IMM)
informe sobre los avances que se
tienen en este aspecto y que se ha
hecho con los recursos que llegó
desde la federación.

Sin avances en Alerta de Género 

Consejos Políticos Municipales decidirán
método de elección de dirigencia
*Publican
convocatoria a sesión
extraordinaria en
Durango

DURANGO, DGO.

Los consejos políticos
municipales del PRI de Durango,

Gómez Palacio, Lerdo y el resto de
los 39 comités municipales,
elegirán directamente a sus
dirigencias de los Comités
Municipales para el periodo 2022-
2025 mediante procesos
democráticos, en donde se
privilegiará la unidad interna,
afirmó el presidente estatal priista,
Arturo Yáñez Cuéllar, al acompañar
al actual presidente y secretaria

general del PRI en el municipio de
Durango, Toño Morales y Yolanda
Pacheco, respectivamente, al acto
de publicación de la convocatoria a
sesión extraordinaria de los
consejeros y consejeras, la cual se
celebrará este sábado 8 de octubre
para aprobar el método de elección
de su próxima dirigencia, previo a
que se emita la convocatoria por la
Comisión de Procesos Internos.

ISIMA participó en
campaña de limpieza del
río San Pedro Mezquital

DURANGO, DGO.

En el marco del proyecto
Tocoyani (hacia la planeación
transformativa de la gestión
hídrica en México 2022-2024),
coordinado por la Universidad
Autónoma Metropolitana, un
grupo de brigadistas con
directivos del Instituto de
Silvicultura e Industria de la
Madera de la Universidad Juárez
del Estado de Durango a la
cabeza, participaron en una
campaña de limpieza de un
tramo del cauce del río San
Pedro Mezquital que,
precisamente, pasa a un costado
de la comunidad Nombre de
Dios.

Jorge Aviña Berumen, director
del ISIMA, manifestó que dicha
jornada se realizó en
coordinación con la Presidencia
Municipal, alumnos de
universidades de la zona
indígena y de Villa Unión, acción
a la que se sumaron miembros
de varias familias que radican en
dicha población, así como la
directora de Ecología del
municipio y personal del
programa federal Sembrando
Vida; es decir, toda la gente
estuvo preocupada por
mantener limpio su pueblo.

Como parte de la
responsabilidad social
universitaria, dijo Aviña
Berumen, “para nosotros fue un
placer trabajar con ellos; este
tipo de campañas seguirán
llevándose a cabo, ya que hemos
hecho contacto con las
autoridades del municipio de
Durango, porque aquí también
preocupa la contaminación del
agua”.

Para la recolección y traslado
de deshechos que se
encontraron en el cauce del río,
el gobierno municipal de
Nombre de Dios proporcionó el
servicio de trailas; además,

agentes de la policía municipal
se encargaron de resguardar el
orden para que los participantes
en esta actividad en ningún
momento estuvieran en riesgo.

El director de ISIMA destacó
que se requiere la participación
de todos en el resguardo de los
ríos, “porque el agua es un
recurso no de nosotros, sino de
las futuras generaciones. Cuidar
el río Tunal y sobre todo, la
sierra, que es la ‘fábrica’ de
agua, los ahuhuetes que se
encuentran en un área de 25
kilómetros son bosques
naturales que debemos
conservar porque es el árbol
nacional de México, es nuestro
patrimonio”, acentuó.

Enfatizó que en el proyecto
Tocoyani, coordinado por Pedro
Moctezuma Barragán, participan
ocho organizaciones, desde
Mexicali a Yucatán. Las
conclusiones que se tengan
dentro de dos años serán tener
contralorías sociales del agua,
donde la comunidad de los
municipios de Canatlán,
Durango, Nombre de Dios tome
decisiones junto al gobierno
acerca del cuidado y la
administración del agua, y
participe en el cuidado de las
cuencas.

Recordó que en años pasados
hubo una mortandad de peces
en el municipio de Nombre de
Dios, ocasionada por desechos
que se arrojaron al río. La
hipótesis era que provenían de
Vicente Guerrero o de Súchil, por
eso también se acudió a esos
municipios y posteriormente a
Villa Unión, “porque todos
somos corresponsables en todo
esto, ya que el río San Pedro
Mezquital desemboca en el
manglar más grande del norte
de México, en Nayarit, que tiene
entrada al Golfo de California.
Todo lo que se haga aquí,
repercute allá”, concluyó.
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Convoca la iglesia a marcha este domingo por
la mujer y la vida

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

La regidora Arlina Adame, indicó
que este año se busca tener unas
fiestas y verbenas ordenadas, por lo
que se darán permisos personales y
no por paquete a los comerciantes.

Dijo que la Comisión de Actividades
Económicas está para apoyar al
comercio "y parte de apoyar es
ordenarnos y no perjudicar a nadie
más".

Apuntó que hasta el momento no
se tiene ningún padrón de la Cámara
de Comercio en Pequeño (Canacope)
para las próximas verbenas.

Dijo que la siguiente semana aún es
tiempo oportuno para solicitar
permisos, tomando en cuenta que
año con año se cierran algunas calles
para dar oportunidad a los
comerciantes para que saquen sus
productos y sea más fácil su venta
durante la época navideña.

Sin embargo, se tiene que analizar
la conveniencia y analizar si esta
estrategia "es para que ellos saquen
sus productos o para que vayan otros
vendedores, hay muchas cosas que

hay que revisar en cada solicitud".
Destacó que lo sucedido en años

anteriores no puede definir las
acciones de esta administración,
puesto que es un municipio que va

para adelante.
Advirtió que en Durango ningún

comerciante necesita ser
representado por nadie más para
vender de manera adecuada.

Los comerciantes deberán de pagar
de forma individual su permiso y no
por paquete, se quieren unas
verbenas ordenas en beneficio de los
comerciantes locales, concluyó.

Se pondrá orden en verbenas y fiestas Durango
mantendrá
pilotaje de nuevo
plan de educación  

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Hasta no recibir notificación legal
del juez de distrito, quien otorgó
una suspensión provisional para
aplicar el programa del nuevo plan
educativo de la Secretaría de
Educación Pública (SEP), Durango
lo acatará tal y como se tenía
previsto, informó el secretario de
Educación en el estado, Guillermo
Adame Calderón.

Explicó que dicho tema lo atiende
la Secretaría de Educación Pública
y no está en el espacio del estado.

Explicó que en el pilotaje
participarán en el estado ocho
planteles de preescolar, 16 de
educación primaria y el resto de
secundaría.

Incluso el director nacional de
contenidos educativos ofreció
ampliar el número de instituciones
que se adhieran a dicho plan.

“El plan puede tener beneficios,
todo es debatible, lo que no es
debatible es la facultad del
gobierno federal de instaurar el
modelo educativo”, argumentó.

Informó que se entrevistó con la
titular de la SEP, Leticia Ramírez y
se tocó el tema de academia, dijo
que en esta reunión se hizo la
propuesta que desde Durango sea
lanzado el nuevo proyecto
educativo del presidente de la
República solo se espera de la
confirmación.

Además, se habló de temas sobre
formación docente, capacitación e
investigación, así como el
problema financiero de la SEED.

Agregó que se espera un
presupuesto mayor para Durango,
ya que se necesitan miles de
millones de pesos, para adelgazar
la nómina y pagar liquidaciones de
acuerdo a la ley, para así retomar el
control del sistema educativo
dando mantenimiento a las
escuelas y capacitación a los
docentes.

Destacó que se sigue buscando
que el gobierno federal atraiga la
nómina del magisterio, ya que es
una obligación según la
Constitución del poder federal y
Durango es de los pocos que tiene
un sistema estatal, es decir, paga
con recursos propios al sistema
educativo, lo que merma la
inversión en otros sectores. "No es
un tema fácil, pero se platicó un
poco con la secretaría".

Para finalizar, el secretario de
Educación en el estado enfatizó la
labor de los padres de familia,
quienes organizados en cada
institución ha cubiertos gastos
para que las escuelas estén en
condiciones funcionales, “si no
fuera por las miles del sociedades
de padres de familia el estado no
podría cubrir el gasto para
mantenimiento”.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La iglesia católica marchará este
domingo 9 de octubre por "la mujer
y la vida", el contingente se reunirá
en avenida Cuauhtémoc y 20 de
Noviembre, saldrá en punto de las
10:30 horas, precisó el padre
Fernando Rodríguez, encargado de la
jornada que se ha denominado 40
días por la vida y que de alguna
manera pretende contrarrestar las
ideas que promueven el aborto y
atentan contra la vida. 

"Creemos que se ha presentado un
escenario complicado, en el cual se
ha legislado por el matrimonio
igualitario y gracias a Dios se
desechó la iniciativa a favor del
aborto y si es un escenario en el cual
se cierne una cultura que a la mejor
todos no alcanzamos a percibir, pero
es una cultura de muerte", expuso el
sacerdote en entrevista.

En esta tesitura la iglesia y los
grupos de otras corrientes religiosas
deben también apostar por una
cultura de la vida que tenga en el
centro el verdadero bien de la
persona en toda su totalidad en toda
su integridad y recalcó que esto no es
una cuestión al final de cuentas,
religiosa, sino humana, por eso
también interesa a otras confesiones
de fe, interesa a otros movimientos
asociaciones civiles a la sociedad en

general.
Desde la iglesia y los grupos civiles

se concibe a la familia como la senda
de la sociedad y si no se apuesta por
la futura sociedad, quedará
debilitada y se tendrá que buscar
cómo ser subsidiarios.

Nosotros entre las opciones de nivel
pastoral es los jóvenes, la juventud

enfrenta desafíos muy actuales,
queremos conocer la realidad de la
juventud para sostenerla.

Detalló que la marcha a la que se
está invitando a la sociedad es para
el próximo domingo a favor de la
mujer y la vida, "queremos como
sociedad y contar con sectores
sociales, queremos decir que

amamos la vida, la mujer la vida y el
matrimonio entre hombre y mujer,
queremos dar un sí a favor de la vida
y la mujer por la paz, queremos decir
que nos interesa tener políticas
públicas que apoyen la vida naciente,
creo este sentir de la mayoría de los
duranguense y está marcha pacífica
demostrarlo".



*Actualmente cuentan
con alrededor de mil
500 estudiantes en
sus cinco programas
educativos

Por Alejandra Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.

De acuerdo al secretario
académico de la Universidad
Politécnica de Gómez Palacio,
Miguel Ángel Serrano, la institución
va recuperando su matrícula de
manera paulatina, de un 12 por
ciento de deserción escolar ahora
solo tienen un 10%, una de las
principales causas de la baja de
estudiantes fue el factor económico.

Aunque se cuenta con diversas
alternativas para que sus
estudiantes culminen de manera
satisfactoria la carrera dentro de
dicha institución, la pandemia dejó
fracturada la matrícula, ya que la
situación económica de las familias
priorizó lo más elemental que fue la

alimentación.
“Ahorita estamos con mil 500

alumnos, estamos nivelados, de
hecho, tuvimos ya un poquito más
de aspirantes este año contra el
anterior, estamos en proceso de
recuperación, hubo muchos
alumnos a los que les pegó la
pandemia”, indicó el directivo.

Recordó que el nivel de deserción
era de entre un 10 y 12 por ciento,
ahorita “estamos entre un 3 y 4%
de recuperación de la matrícula, es
lo que estamos diciéndole a los
muchachos para que puedan
reincorporarse, por ejemplo
tenemos una carrera que tiene tres
turnos, es la de Manufactura, hay
muchos que consiguieron trabajo y
se reincorporan para el turno
nocturno”.

Insistió que el 80 por ciento de los
estudiantes que dejaron sus
estudios fue por cuestiones de
economía, no contaban con los
recursos para seguir costeando sus
carreras, ya que dependían del
padre de familia y hubo quienes
‘lamentablemente’ perdieron su
empleo.

10 SÁBADO 08 DE OCTUBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LAGUNA

*“Es grande el cambio y el
compromiso de Esteban con los
municipios”: alcaldes
*El H. Consejo Universitario elige a la
nueva directora de la Facultad de la
Cultura Física y Deporte
*Prevén evitar controversias laborales
en cambio de administraciones
*La transparencia es una forma de
vida: alcalde
*La Incomoda
*Nos Escriben
*Definiciones de Polvaderas
*La Preguntilla
Alcaldes de diferentes municipios de

Durango, reconocieron el compromiso y
respaldo del gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al cumplir en tiempo y forma
con el pago de las participaciones a los
Ayuntamientos, por lo que reconocieron
en el Mandatario Estatal, ser un gestor
incansable y comprometido con el
desarrollo y bienestar de los
duranguenses.

Luego de que meses atrás los presidentes
municipales mostraran su preocupación

por la falta de distribución de recursos
federales y estatales, que los dejaba en
estado de indefensión para hacer frente a
sus principales compromisos, así como
para atender las necesidades de su gente,
hoy agradecen y reconocen el esfuerzo del
gobernador Villegas Villarreal, al otorgar
estos montos que les corresponde, a pesar
de la complicada situación financiera.

Por su parte, el alcalde de Guadalupe
Victoria, David Ramos Zepeda, dijo que
además de recibir las participaciones en
tiempo y forma, les fue otorgado el recurso
del predial que pagan los ciudadanos y que
está estipulado en un convenio que se
tiene.

Xxxxx
El H. Consejo Universitario, máximo

órgano de gobierno de la Universidad
Juárez del Estado de Durango (UJED), en
sesión celebrada la tarde del jueves 6 de
octubre en el Auditorio Universitario del
Edificio Central, ratificó por unanimidad la
elección de la maestra Abril Ávila Zúñiga
como nueva directora de la Facultad de
Ciencias de la Cultura Física y Deporte.

Acto seguido, el rector Rubén Solís,
acompañado del secretario general Julio
Gerardo Lozoya Vélez, presentó la
propuesta de la maestra en Ciencias  Abril
Ávila Zúñiga como nueva directora de la
Facultad de Ciencias de la Cultura Física y
Deporte, y el Consejo Universitario
procedió a ratificar su elección.

Xxxxxx
Con la finalidad de evitar controversias

laborales que merman de manera
significativa los ayuntamientos, la
diputada Paty Jiménez Delgado, presentó
la iniciativa de reformas a la Ley Orgánica
del Municipio del Estado, para dejar sin
efecto los nombramientos de los titulares
de las dependencias una vez que
concluyan las administraciones de
gobierno.

xxxxx
“La sociedad de Durango tiene el derecho

de saber”, consideró el presidente Toño
Ochoa al instalarse la Comisión de
Transparencia y Acceso a la Información,
con la presencia del consejero nacional del
INAI, Adrián Alcalá Méndez. El presidente
expresó su compromiso con la
transparencia y la rendición de cuentas
para crear gobiernos abiertos, de allí el
proyecto de digitalización que establecerá
en cada los procesos.

Xxxxx
Nos Escriben: Con afecto le envío un

Fuerte Abrazo y a la vez lo Felicito por su
amena columna Polvaderas, me encanta la
preguntilla, las definiciones de Polvaderas
y sobre todo su objetividad, su
imparcialidad y acertados comentarios
políticos. Atentamente. Raúl Galindo
Quijano, soy originario de Gómez Palacio,
de la avenida Francisco I. Madero esquina
con 16 de septiembre, zona norte,
actualmente radico desde hace 11 años en
el bello puerto de Guaymas, Sonora.
Muchas gracias por su atención.

Xxxxx
La Incomoda: ¿Intervendrá el INE con los

actos anticipados de campaña que ya se
observan en el Estado de México y
Coahuila para las elecciones a Gobernador,
por parte de Morena?

xxxxx
Definiciones de Polvaderas: Masa:

Materia prima con la que un político se
gana el pan.

xxxxx
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero? “Jarrito
nuevo, ¿Dónde te pondré?” Comentarios e
información:

pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

Luego de la pandemia, la UNIPOLI
va recuperando su matrícula

La anterior
administración
municipal incumplió
con un compromiso

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.-

La administración gubernamental
pasada, a través de Desarrollo
Económico, no cumplió con algunos
proyectos industriales con
Canacintra, por lo que les quedó a
deber 700 mil pesos.

Alfonso Montellano Villarreal,
presidente de Canacintra Gómez
Palacio, admitió que,
"desafortunadamente quedaron
algunos pendientes no nada más con
nosotros, creo que con otros; sin
embargo, ahora platicando con el
nuevo subsecretario de Desarrollo
Económico en la Laguna de Durango,
Arturo Ortiz Galán, nos dice que el
gobierno va a adquirir esos
compromisos para hacerlos
efectivos, por lo que nosotros
lógicamente esperaremos los
tiempos, pues sabemos de antemano
que entra una administración
con números rojos muy difíciles y por
supuesto que habremos de seguir
trabajando aliados".

FEDERACIÓN DEBE CUIDAR
NEGOCIACIONES DEL TMEC
Al hablar sobre las negociaciones

del Tratado de Libre Comercio,
añadió que es una responsabilidad
del gobierno federal cuidar que no se
venga abajo y para lograrlo debe
tener el apoyo de los estados para

buscar que las exportaciones se
abran al 100 por ciento, aunque
aceptó que esto también depende de
las formas y la diplomacia, para
llegar a un punto de acuerdo porque
con voluntades no se puede avanzar,
sobre todo en el tema enérgico,
porque un país sin energía, es un país
sin oportunidades de crecer.

Al hablar de las exportaciones,
comentó que en este último semestre
se ha destrabado el tema de la
logística, porque el proceso estaba
muy lento aunque manifestó su
confianza en cerrar el año con un
buen abasto de insumos.

EJÉRCITO NO DEBE
PERMANECER EN CALLES HASTA
2028
Al hablar sobre el ejército en las

calles, indicó que ahorita es
necesario que esté, "pero no  es
idóneo que se extienda hasta el 2028,
se debe dar oportunidad a corto
plazo a cada estado y municipio para
que refuerce sus policías y luego ir

retirando gradualmente a los
militares".

"Aquí tenemos un modelo probado
en la Laguna que es el Mando
Especial en la Laguna  que ha
funcionado pero claro operando
siempre atrás de las corporaciones
policíacas y creo que así debe ser, es
decir que no estén en la primera
línea".

En lo que toca a la aduana interior,
expresó que sigue como "elefante
blanco"; sin embargo aseguró que
tendrán un acercamiento con las
autoridades de desarrollo económico
para observar si funcionará en futuro
o si de plano continúa el litigio, ya
que los terrenos donde está asentada
son peleados por algunas familias.

"Lo prudente es que se reactivara,
caso contrario que se utilice en algo
productivo y obvio que eso le toca
definir a la Asociación Nacional de
México, es decir, lo que se hará con
ese predio, el cual ya debe ser
funcional", subrayó.

Adeuda ex administración de Gómez Palacio
miles a Canacintra
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

La presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, realizó un recorrido por
las instalaciones del Centro Cultural y
Recinto Agrarista del ejido Seis de
Octubre, previo a la celebración de la
sesión ordinaria de Cabildo del pasado
jueves. 

Con dicho reconocimiento físico de
las instalaciones, junto a su cuerpo
edilicio, la alcaldesa hizo entrega a la
comunidad de un espacio que
esperaron por largo tiempo, luego de
que bajo la excusa de la pandemia
fuera cerrado, privando a sus usuarios
de un sitio en el que pudieran reunirse
para su esparcimiento y formación en
las diversas artes.

De este espacio, la presidenta
municipal dijo que alberga una
biblioteca y áreas en las que se
impartirán talleres de teatro, de
danza, música y otras disciplinas
artísticas, lo que será de gran
beneficio para la población de todas

las edades.
Cabe apuntar que para llegar a este

punto, la Administración Municipal de

Gómez Palacio, con la participación de
diversas dependencias, realizaron
extensivos trabajos de rehabilitación

del inmueble, desde limpieza y
pintura hasta jardinería, revisión de
instalaciones eléctricas, hidráulicas y

sanitarias para ofrecer un sitio digno
para la convivencia y desarrollo de las
inquietudes artísticas.

Leticia Herrera retorna el Centro
Cultural y Recinto Agrarista 

Culminó rehabilitación de alumbrado público del segundo anillo Periférico 
GÓMEZ PALACIO, DGO.

La Dirección de Servicios Públicos de
Gómez Palacio, a través del
Departamento de Alumbrado Público,
informa que tras varias jornadas ha
concluido la rehabilitación de
luminarias que se encuentra
dispuestas en el segundo Anillo
Periférico.

Así lo dio a conocer Fernando Díaz
Femath, titular de Servicios Públicos,
quién dijo que la noche del jueves 6
de octubre se efectuó el encendido del
tramo comprendido entre la puerta de
Altozano y hasta el puente La Unión.

Comentó que esta vialidad resulta de
especial importancia ante la
necesidad de aminorar la carga

vehicular, sobre todo de transporte
pesado, en por el bulevar Ejercito
Mexicano.

Es un por esa razón que se rehabilitó
la línea de alumbrado público con la
construcción de una subestación de
15 KVA monofásica de 13,200/220v
para hacer funcionar 38 luminarias de
120w tipo led en una trayectoria de
1,000 metros lineales en 19
arbotantes de 12 metros de altura. 

Además, se rehabilita la subestación
con herrajes, cortacircuitos, aire,
aisladores y apartarrayos de 13 kv;
también se hace control eléctrico de
tipo manual y automático con
fotocelda, dividido en dos circuitos
para derivación de cargas de
luminarias.

Con pruebas satisfactorias al
alumbrado público en dicha rúa, el
funcionario hizo un llamado a los
transportistas y a quienes transitan

por la región, cuyo desplazamiento no
hace indispensable ingresar a la
mancha urbana, a que aprovechen
que el también llamado segundo

periférico se encuentra en buenas
condiciones y debidamente iluminado
para que realicen un traslado seguro
y más rápido.

GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa), emprendió una intensa
labor de limpieza a 1,085 kilómetros
de red sanitaria, mismas que se
desazolvaron con maquinaria tipo
vactor en puntos donde había
taponamientos en alcantarillas y
líneas de drenaje de la ciudad.

De acuerdo con el director general
del Sideapa, Francisco Escalera, lo

anterior es parte del trabajo
realizado durante lo que va de esta
Administración Municipal,
encabezada por la presidenta Leticia
Herrera Ale, quien pidió priorizar la
atención a reportes ciudadanos que
advierten sobre este tipo de
problemas.

Detalló que la limpieza que se
realiza con el camión vactor es
remover, con agua a presión, lodos
o materiales incrustados que
bloquean trampas, rejillas, fosas,
alcantarillas, cisternas y cárcamos,

lo que impiden el libre flujo del agua
y que se saturan con tierra y basura
durante la temporada de lluvias.

Dijo que la mejor forma de cuidar
la red de tuberías de la ciudad, no
solo es evitando tirar basura en las
calles, sino que también, empresas
y habitantes eviten tirar grasas por
las coladeras, debido a que estas se
adhieren a las paredes de los tubos
obstruyendo el paso del agua.

El titular de la paramunicipal,
señaló que además de esta limpieza
y desazolve a la red sanitaria, se han
llevado a cabo acciones de limpieza
a pozos de visita, rejillas, coladeras,
bocas de tormenta, además del
retiro de miles de metros cúbicos de
azolve durante la contingencia por
lluvias.

Sideapa atiende labores
de limpieza y desazolve 



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

La tarde de este jueves, a las 15:10
horas, en el bulevar Durango y la
calle Bravo del barrio de Tierra
Blanca, un menor de 12 años de edad

resultó lesionado luego de ser
atropellado por un automóvil marca
Nissan, modelo 2017, de color
blanco, línea March, conducido por
César Daniel, de 34 años de edad,
quien detuvo se marcha para
brindarle los primeros auxilios, luego

fue puesto a disposición de la
autoridad por la responsabilidad que
le resulte.

El menor fue trasladado por una
ambulancia de la Cruz Roja, al
hospital San Jorge, donde su estado
de salud se reporta como delicado.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Dos hermanas, de 7 y 9 años de
edad, fueron sustraídas de su
domicilio en la ciudad de Durango, por
lo que se activó la Alerta Amber para
encontrarlas.

Ocurrió el pasado miércoles 28 de
septiembre, en el domicilio donde
vivían las menores en la capital
duranguense.

Se informó que ambas fueron vistas
por última vez en el estado de Puebla.  

Se trata de Jocelyn Pacheco
Hernández, de 9 años, es de tez
morena clara, nariz mediana con
punta chata, boca mediana con labios
medianos, cejas ralas, complexión
delgada, orejas medianas, cabello
largo y castaño oscuro, ojos color café
y estatura de 1.35 metros.

La otra menor es Zoe Pacheco
Hernández, de 7 años de edad, de tez
morena clara, cabello lacio y color
castaño oscuro, ojos medianos color
café, estatura de 1.20 metros, nariz
mediana con punta chata, boca
mediana con labios delgados, cejas
ralas, orejas medianas y complexión
delgada.

Por el momento, se desconocen más
datos sobre su paradero.

Se solicita el apoyo de la ciudadanía
para localizarlas, pues se considera

que la integridad de las niñas está en
riesgo, toda vez que pueden ser

víctimas de la comisión de delito.
Cualquier información sobre su

ubicación, comunicarse al número
telefónico 55-5346-2516.

Grave, niño atropellado 

Activan Alerta Amber para localizar a hermanas 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

En la calle Allende antes de llegar
a la avenida Francisco Sarabia, del
Barrio de Analco, se registró un
atropellamiento donde resultó
lesionada Viviana Galle, quien fue
trasladada por una ambulancia de
la Cruz Roja, a la clínica 1 de IMSS,
para su atención médica, su estado
de salud se reporta estable.

Se informó que el accidente se
suscita cuando Viviana descendió
de un auto marca Toyota, modelo
2016, de color gris, línea Avanza
conducido por Gloria Guadalupe, de
36 años de edad y fue atropellada
por un automóvil Chevrolet modelo
2018, de color gris, línea Beat,
conducido Víctor Alfonso, de 38
años de edad, quien quedó
detenido por la autoridad por la
responsabilidad que le resulte.

Atropellada al descender
de carro 



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

La tarde de este viernes, en la calle
Querétaro, entre Guanajuato y Campeche, de
la colonia Jardines de Cancún, se registró un
incendió de una casa habitación de material
frágil.

Acudió personal de la Dirección Municipal de
Protección Civil (DMPC), quienes de manera
inmediata lograron controlar el fuego y
evitaron que se propagara a otro cuarto de las
mismas características.

El cuarto de madera incendiado de 2x3,
pertenecía a hombre en situación de
indigencia.

Al interior se quemó un sillón, cobijas y
ropa, a un costado de este cuarto había uno

más grande de 4X4 que sólo sufrió daños por
radiación.

No se reportan personas lesionadas.

LIBRADO
TECPAN/NTRZACATECAS.COM
ZACATECAS.

Un ataque armado dentro de la
central de abastos dejó como
resultado un muerto y una niña, de
aproximadamente siete años de
edad, gravemente herida; la agresión
se perpetuó frente a decenas de
comerciantes y locatarios.

Sujetos armados interceptaron a la
víctima cuando se encontraba en la
parte exterior de los baños públicos,
dentro de la central de abastos y a
espaldas del rastro municipal, justo
a las 18:00 horas de este viernes y le
dispararon a quemarropa.

En el ataque, una niña resultó
herida de gravedad por lo que fue
trasladada, por sus propios
familiares, a un hospital; hasta el

momento se desconoce su estado de
salud.

Por su parte, autoridades de Policía
Preventiva del Municipio y Policía
Ambiental llegaron al lugar del
atentado rápidamente, después de
haber sido alertados por
comerciantes y compradores
mediante una serie de llamadas al
número de emergencia.

Asimismo, las decenas de personas
que presenciaron el ataque se
refugiaron, mientras que otras
huyeron del lugar por miedo a ser
alcanzados por las balas; por su
parte, una gran cantidad de
comerciantes determinaron cerrar
sus establecimientos.

El hombre sin vida fue cubierto por
una sábana blanca y el área
despejada, para posteriormente
ponerla a disposición de Policía de

Investigación (PDI) en conjunto de
peritos de la Dirección General de

Servicios Periciales (DGSP), quienes
se hicieron cargo de levantar el

cuerpo sin vida y la evidencia del
lugar.
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Matan a un hombre en
la central de abastos;
hay una menor herida

Lo agarraron a machetazos 
Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

No para la violencia al sur de la ciudad, dos
sujetos agredieron a machetazos a un varón
a las afueras de un OXXO, en la avenida Primo
de Verdad y bulevar Durango.

Fue el jueves en la noche cuando dos sujetos
atacaron con un machete a Juan, a quien le
causaron una herida grave en el brazo
derecho, por lo que fue necesario trasladarlo

al Hospital General 450, donde su estado de
salud se reporta como delicado.

Al lugar se dieron cita los cuerpos de
seguridad quienes implementaron un
operativo para dar con los presuntos
responsables, con resultados negativos.

Por otra parte, la víctima comentó a las
autoridades desconocer las causas y las
identidades de sus agresores, luego lo
exhortaron a interponer su denuncia para que
se proceda conforme a derecho.

Se incendia vivienda de materiales frágiles 



El FMI proyectó que la
inflación en el país se
estabilice en el
segundo semestre y
disminuya
gradualmente.

agencias
El  crecimiento económico de

México disminuiría en los siguientes
trimestres, pese al buen resultado de
la primera mitad del año, mientras
que se espera que la inflación se
estabilice en el segundo semestre y
decline gradualmente, dijo el viernes
el FMI en las conclusiones de una
misión al país.

La Secretaría de Hacienda revisó en
septiembre  su estimación del
crecimiento de la economía
mexicana, la segunda más grande de
América Latina, para este año a
un 2.4% y estimó que repuntaría a
un 3% en el 2023.

Además, pronosticó que la
inflación, actualmente en su mayor
nivel en más de dos décadas, bajaría
a menos de la mitad para colocarse
en 3.2% en diciembre del próximo

año.
La misión del FMI afirmó en un

documento que México está bien

posicionado ante un entorno
potencialmente turbulento por su
prudencia macroeconómica y

manejo fiscal y monetario.
Sin embargo, señaló que

una  política energética más

predecible y abierta a la participación
privada impulsaría la competitividad
y la inversion.
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Raquel Buenrostro asume cargo como titular de la Secretaría de Economía
Raquel Buenrostro se
desempeñó como jefa
del Servicio de
Administración
Tributaria (SAT) de la
Secretaría de Hacienda
y Crédito Público
(SHCP)

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

El titular de la  Secretaría de
Gobernación, Adán Augusto López
Hernández, dio posesión esta tarde
a Raquel Buenrostro Sánchez como
nueva titular de la Secretaría de
Economía.

Hasta hoy, Raquel Buenrostro se
desempeñó como jefa del Servicio de
Administración Tributaria (SAT) de la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP), cargo que asumió en
enero de 2020.

Ayer, el presidente de la República
anunció el nombramiento de
Buenrostro Sánchez, a quien
reconoció por su buen desempeño y
resultados en materia de
recaudación, y dijo que se trata de
una servidora pública ejemplar que
cuenta con toda su confianza.

Durante la presente
administración, la nueva titular de la
Secretaría de Economía, también se
desempeñó como titular de la

Oficialía Mayor de la SHCP;  es
licenciada en Matemáticas por la
UNAM y maestra en Economía por El
Colegio de México (Colmex).

Raquel Buenrostro Sánchez cuenta
con más de 25 años de experiencia
en la administración pública.
Durante su gestión, el SAT obtuvo

reconocimientos internacionales por
su política fiscal, respuesta fiscal ante
la pandemia de covid-19, aumento
en ingresos tributarios, entre otros.

Crecimiento económico de México disminuirá
en próximos trimestres, prevé el FMI
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Canadá anunció que
prohibirá la entrada a
10 mil funcionarios del
"asesino régimen" de
Irán.

Agencias
Canadá anunció este viernes que

prohibió la entrada de 10 mil
funcionarios del “régimen asesino de
Irán”.

En una breve conferencia de
prensa, el primer ministro Justin
Trudeau  anunció la medida que
dañará las relaciones diplomáticas
entre ambos países.

“Esta es una medida que solo se ha
utilizado en las circunstancias más
graves contra regímenes que
cometen crímenes de guerra o
genocidio, como en Bosnia y
Ruanda", dijo el primer ministro
Justin Trudeau, reiterando su apoyo
a los iraníes que protestan en las
calles contra el gobierno desde hace
tres semanas.

Irán es escenario de una ola de
protestas, con las mujeres en
primera línea, tras la muerte en
prisión de Mahsa Amini, detenida
por la llamada policía de la moral. 

Al menos 92 personas han muerto
desde el 16 de septiembre, según la
ONG Iran Human Rights, con sede en
Oslo. El gobierno ha admitido
alrededor de 60 muertes, incluidos
12 miembros de las fuerzas de
seguridad.

“Hay que exigir responsabilidades
al bárbaro régimen iraní, que ha
cometido asesinatos y hace reinar el
terror", declaró el jefe del gobierno
canadiense, refiriéndose al
"irresponsable desprecio por los
derechos humanos" de Teherán. 

“El régimen de Irán es represivo,
teocrático y misógino", comentó a su
vez la viceprimera ministra Chrystia
Freeland. 

En la República Islámica, un
estricto código de vestimenta obliga
a las mujeres a llevar el velo
islámico. 

En las movilizaciones en Teherán
participan incluso estudiantes de
secundaria, que se han quitado los
velos en público y coreado consignas
antigubernamentales. 

Teherán acusa a fuerzas externas
de avivar las protestas,
especialmente a Estados Unidos, su
enemigo jurado. 

A fines de septiembre, Canadá
impuso sanciones contra una docena
de funcionarios y entidades iraníes,
incluida la policía moral. 

Otros países también han tomado
medidas de represalia económica,
como Estados Unidos.

Canadá prohíbe entrada a 10 mil
funcionarios del "asesino" régimen de Irán



Teníamos la esperanza de que cuando
finalmente alcanzara la Presidencia de la
República se convirtiera en todo un estadista.

Pero resultó un fiasco. 
Quedó reducido a lo que siempre ha sido: un

simple charlatán, un merolico vocinglero en
las llamadas “mañaneras”, como lo fue todo el
tiempo en sus mítines populacheros.

Lo peor es que a sus ya proverbiales
mentiras, a sus palabras engañosas y a su
actitud muchas veces pendenciera, Andrés
Manuel López Obrador suma ahora el triste
papel de marioneta o títere de las Fuerzas
Armadas, muy en especial de quienes son
jerarcas en la Secretaría de la Defensa
Nacional.

Y es que, desde que siendo Presidente Electo
se reunió con el cuestionado general Salvador
Cienfuegos, ex titular de la Sedena, cambió
radicalmente de opinión o, en el peor de los
casos, lo obligaron a mudar radicalmente de
creencias.

Si antes criticaba la militarización que
llevaron a cabo Felipe Calderón y Enrique Peña
–en realidad comenzó desde el sexenio de Luis
Echeverría— al tener en las tropas de la
Marina y del Ejército a los encargados de
combatir a la delincuencia, casi de inmediato
él les amplió ese rol e, incluso, les dio más
tareas y, claro, más recursos presupuestales.

Sumaron a su fuerza armamentista la fuerza
del capital.

E incrementaron su injerencia en los asuntos
públicos, incluso en los políticos.

Calderón y Peña resistieron las andanadas de
la milicia cuando almirantes y generales les
demandaban que les dotara de un marco
jurídico que legalizara la actuación de sus
efectivos en labores de seguridad pública, pues
desde siempre habían actuado al margen de la
Constitución y de la ley. Ambos hicieron como
que la Virgen les hablaba.

López Obrador, por el contrario, ha empleado
todos los recursos del cargo que ocupa para
intentar disuadir, primero, y después
presionar, chantajear y hasta comprar las
voluntades de buena parte de los legisladores
a quienes no convencía la ampliación de la
presencia en las calles de las Fuerzas Armadas
hasta el 2028 –en detrimento de las policías
municipales y estatales a las que se les han
quitado recursos y capacitación--, mediante
una apresurada y mal hecha iniciativa
aparentemente surgida de las filas priístas.

Un mal paso del presidente – marioneta.
Un pésimo paso del país hacia el dominio ya

casi absoluto de las Fuerzas Armadas en la
vida pública nacional.

Ojalá que quienes, en su ignorancia o por
conveniencia, hoy aplauden la militarización
no se arrepientan de esta traición.

López Obrador el primero.
Ojalá.
¿Y el liderazgo de Osorio Chong?
En la rijosa aprobación senatorial de la

iniciativa con la que se militariza a México, los
priístas, aparentemente coordinados por el
hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong, no
resistieron las presiones y, en algunos casos,
hasta los “cañonazos” que, al estilo de Álvaro
Obregón, les dispararon desde el Zócalo.

Y traicionaron al ex secretario de
Gobernación de Enrique Peña.

Igual pasó con Miguel Ángel Mancera y con
Antonio García, dos de los tres “padres de la

Patria” que ocupan escaños bajo el cobijo de
lo que queda del PRD. 

Al primero lo chantajearon desde el Zócalo,
en voz de su sucesora Claudia Sheinbaum, al
revivir mediáticamente el asunto del presunto
espionaje a políticos durante su mandato al
frente del gobierno de Ciudad de México. 

Resultó, aunque el triunfo no se lo hayan
anotado a la llamada “corcholata favorita del
destapador”, sino a su contrincante por los
favores presidenciales Adán (Augusto) López.

Osorio Chong, por su parte, no pudo ejercer
el liderazgo entre sus pares del que falsamente
hace gala.

Volvió a fracasar como ya antes lo hizo al
intentar defenestrar al presidente nacional de
su partido, Alejandro Moreno Cárdenas.

Y como fracasó estrepitosamente en su
intentona de alcanzar, hace seis años, la
candidatura presidencial del tricolor.

En palabras del prócer Roberto Madrazo
dirigidas a Francisco Labastida, Osorio Chong
“es un perfecto fracasado”

¿A poco no?
Indicios
Sobre la sorpresiva renuncia de Tatiana

Clouthier a la titularidad de la Secretaría de
Economía –en el peor de los momentos,
cuando la inflación está a la alza; cuando se
negocia con EU y Canadá, en el marco del T-

MEC la posibilidad de que apliquen aranceles
a las exportaciones mexicanas por la política
energética de la 4T-- corren varias versiones.
Una, de índole familiar, ante la enfermedad
de su esposo afectado de cáncer. Otra,
porque fue un acto de congruencia ante la
acelerada militarización del país. Hay
quienes dicen que su ausencia no se va a
notar, debido a que también desempeñaba el
triste papel de “florero”. Ella, mientras tato,
dice que ya se pasó a la porra de AMLO. * * *
¿De qué sirve la militarización? De lo mismo
que se le unta al queso. La violencia está
desatada en todo el país. No hay inteligencia,
como presume López Obrador, que prevenga
masacres como la muy reciente de San
Miguel Totolapan, en el estado de Guerrero.
Espían, eso sí, pero sin consecuencias. Desde
2019 sabían, por ejemplo, de las ligas del
secretario de ¿Seguridad? de Tabasco,
Hernán Bermúdez Requena, nombrado por
el hoy titular de Gobernación Adán (Augusto)
López, con el Cártel Jalisco Nueva Generación
(CJNG) y otros grupos locales de huachicoleo.
También que otros dos mandos policiacos
son señalados por la inteligencia militar. Los
tres siguen en funciones. Sin consecuencias
su espionaje. Entonces, ¿para qué sirve?
¿Sólo para el morbo de los generales? * * *
Otra víctima de la violencia: Gabriela Marín,

diputada local en el estado de Morelos. Fue
asesinada en Cuernavaca, tras bajar de su
auto para dirigirse a una farmacia. * * * Por
cierto que el ocupante del viejo palacete de
los Covián consiguió colocar a otro de los
suyos en un puesto clave. Rosendo Gómez
Piedras, tabasqueño para no variar, fue
designado como nuevo fiscal para el
denominado “caso Ayotzinapa”. Su papel
será clave para favorecer al malhadado
gobierno peñista, lo mismo que al fallido
lopezobradorista. * * * ¡Ah!, pero las
vendettas políticas de los cuatroteros sí que
están a la orden del día. Contra el padre del
alcalde capitalino en CDMX, Mauricio Tabe.
Contra el ex gobernador tamaulipeco,
Francisco Javier Cabeza de Vaca. Contra
todos quienes opongan resistencia a los
ukases del “caudillo” o, en plena
militarización, del “Generalísimo” * * * ¡Y no
le cumplieron a Alito Moreno! Nuevamente,
la showoman Layda Sansores se arrancó en
contra del dirigente nacional del PRI en su
programa cómico-etílico-musical de los
martes. Los morenistas no cumplieron su
palabra. Son traidores, que ni qué. * * * Y por
hoy es todo. Gracias por su compañía en la
lectura de estos párrafos. Y como siempre, le
deseo ¡buenas gracias y muchos, muchos
días!
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Traiciones por la militarización * Presidente – marioneta * Y la violencia, ¡desatada!
FRANCISCO RODRÍGUEZ
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Carrera
Panamericana

regresa a
Durango 

Hoy
Alacranes

contra
Santos 

Jaime Lugo
espera aportar
a Venados de

Mazatlán

Deportes



El cierre de este mítico
evento una vez más
será en Durango 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La mañana de este viernes, en el
Museo Interactivo Bebeleche, se
llevó a cabo la rueda de prensa en
donde se dieron a conocer los
pormenores de la Carrera
Panamericana, que después de dos
años regresa a Durango para tener
su meta final, en donde se ha hecho
toda una fiesta con los pilotos y la
gente de Durango.

LA 35
Esta será la edición número 35 de

la Carrera Panamericana, que está a
unos días de iniciar en el puerto de
Veracruz y recorrerá todo el país
para llegar a Durango justamente el
20 de octubre, en un evento que
dejará una derrama económica en el
estado de más de 4.5 millones de
pesos

GRAN PARTICIPACIÓN 
Durango será sede de la Carrera

Panamericana en su edición número
35, que se llevará a cabo del 14 al 20
de octubre, con la participación de
más de 80 autos modernos y

clásicos, así lo dio a conocer en
rueda de prensa Carlos Cordero
Popoca, director de la carrera.

Indicó que la Carrera
Panamericana se desarrollará como
cada año en gran parte del territorio
mexicano, iniciando en Veracruz,
con una ruta que comprende
Oaxaca, Ciudad de México,

Querétaro, Morelia, Guanajuato, San
Luis Potosí y que tendrá como meta
nuevamente la ciudad de Durango el
20 de octubre.

LA CASA DE LA PANAMERICANA 
El director del evento, Carlos

Cordero, destacó la importancia que
Durango le ha dado a la carrera, la
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cual se convierte en una atracción
turistica más y que deja una
derrama importante en todo el
estado, en consumo de noches de
hotel, restaurantes, refacciones,
gasolina, entre otros, que juntos
suman más de 4.5 millones de pesos,
ya que además de los 80 pilotos, los
acompañan sus copilotos, familiares

y equipo de apoyo. 

LA LLEGADA A DURANGO 
Cordero Popoca confirmó que los

autos llegarán a la capital el jueves
20 de octubre, con la avanzada de
seguridad integrada por Guardia
Nacional, Policía Estatal y comité
organizador, para después darle

paso a los  pilotos participantes
alrededor de las 10:00 horas,
pasando por el bulevar Felipe
Pescador, recorriendo el bulevar
Armando del Castillo y se
reagruparán en la última gasolinera
salida a Mazatlán, como es
costumbre. 

LA ÚLTIMA ETAPA 
Será justamente ese día cuando se

viva la última etapa en la carretera
Federal 40, para iniciar los tramos de
velocidad en Río Chico y El Soldado
hasta tener la primera parada
técnica en la gasolinera de El Salto,
Pueblo Nuevo. 

Recorrerán la super carrera hasta
el puente Baluarte para retornar
rumbo a Durango por la carretera
libre y hacer las últimas cuatro
etapas de velocidad, donde se
definirá al ganador de esta
competencia automovilística, que
son: El Palmito, Espinazo del Diablo,
la Ermita y Las Rusias.

Al finalizar estas cuatro etapas de
velocidad se reagrupan y regresar a
la ciudad capital a reunirse en la
Plaza de Armas, alrededor de las
17:00 horas, donde les espera una
fiesta popular con el público en
general para celebrar juntos la
premiación de esta séptima etapa de
velocidad y los ganadores absolutos
de “La Carrera Panamericana 2022".
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JJaaiimmee  LLuuggoo  eessppeerraa  aappoorr ttaarr  aa  VVeennaaddooss  ddee
MMaazzaattlláánn  ssuu  ccaalliiddaadd  aarrrriibbaa  ddeell   mmoonnttííccuulloo
Mazatlán, Sin 

Jaime Lugo buscará mantenerse
dentro del staff de abridores con
Venados de Mazatlán durante la
temporada 2022-2023 de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico.

El lanzador derecho cuenta con una
trayectoria de siete temporadas en la
pelota invernal y esta será su
primera temporada en Territorio
Venados, donde espera tener un
importante aporte.

“Estoy muy contento de estar aquí
y esperando poder aportar al equipo
lo que están esperando de nuestra
parte, esperamos tener una buena
temporada, lo principal es poder
aportar al equipo lo más que se
pueda.

“He tenido la oportunidad de
lanzar en este estadio con otros
clubes, conozco las facultades del
campo, en cuestión del pitcheo, el
beneficio que te puede brindar, pero
nunca se puede confiar uno,
esperamos poder hacer un buen
trabajo, lograr victorias para el
equipo y lograr el primer objetivo
como es estar en playofff”, dijo.

Tras un duro trabajo en
pretemporada, Lugo aseguró que
Venados de Mazatlán presentará un
roster balanceado.

“Veo un equipo balanceado, joven,
pero con gente de experiencia,
equipo nivelado, es la primera vez

que trabajo con Sergio Omar
Gastélum (mánager) y Luis Carlos
Rivera (coach de pitcheo), pero el
trato ha sido muy bueno, nos han
apoyado, hemos trabajado en base a
un plan que nos ha funcionado y
esperamos seguir así.

“Los últimos años he venido
abriendo y mi meta es seguir en esa
posición, nos hemos recuperado de
una molestia en el brazo, nos
ponemos a tono y en base a lo que se
ha trabajado es estar en la rotación
como abridor”, agregó.

Este jueves Venados de Mazatlán
continúa con su participación en la
Copa Gobernador, en Guamúchil y
regresa el sábado al Teodoro Mariscal
para enfrentar a Tomateros de
Culiacán, en juego en beneficio del
DIF.

PARA SABER
El próximo 16 de octubre Venados

de Mazatlán celebra su Gran
Inauguración, en el Teodoro Mariscal,
la apertura de puertas está
programada a las 17:00 horas.
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HHooyy  AAllaaccrraanneess  ccoonnttrraa  SSaannttooss  
En partido de
preparación Alacranes
se enfrenta una vez a
un equipo de la Liga
Mx 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Una vez más el conjunto de
Alacranes de Durango tendrá un
partido de preparación ante un
equipo de la Liga Mx, y no cualquier
equipo, sino al conjunto de Santos
Laguna, quien logró su pase a los
cuartos de final de la Liga Mx y
debido a la pausa buscó un partido
ante los duranguenses para no
perder el ritmo de juego.

EL PARTIDO 
Hoy en punto de las 9.30 horas se

llevará a cabo este encuentro, en
donde Santos Laguna recibirá en la
cancha 5 del Territorio Santos
Modelo en partido amistoso, a los
Alacranes de Durango.

Encuentro de preparación para
ambas escuadras es el que
sostendrán este sábado, por un lado,
Alacranes prepara su último
encuentro del torneo Apertura 2022
donde se estará jugando su pase a la
reclasificación de la Liga BBVA
Expansión MX, mientras que la
escuadra de los guerreros
aprovecharán su descanso para no
perder ritmo y seguirse preparando
para enfrentar la fase de cuartos de
final de la Liga BBVA MX.

LA CITA
Los dirigidos por Jaír Real

continúan con su trabajo previo a su
último compromiso y se prepararon
de la mejor manera para encarar este
partido amistoso, Osmar Muñoz,
defensa de Alacranes comenta que el
equipo está tranquilo y enfocado en
sacar un buen resultado de este
partido y llegar con una buena
motivación a encarar la última
jornada donde saldrán en busca de
la calificación.

“Estamos tranquilos, aunque un

poco molestos por el empate ante
Morelia, teníamos la oportunidad
de meternos directo a la
reclasificación y ahora tendremos
que esperar resultados y el viernes
ganar el partido para meternos a la
fase final, hay cosas rescatables
como el reponernos dos veces de la
desventaja y pues de paso poder
continuar con esta impresionante
racha de 40 partidos sin caer en
casa”, dijo.

“Tenemos que seguir trabajando
fuerte preparándonos a consciencia
porque queremos estar en el

repechaje y de ahí entrar a la
liguilla en este primer torneo en
expansión, el partido contra Santos
lo vamos a enfrentar con toda la
seriedad del mundo, son
oportunidades que debemos
aprovechar al máximo buscando
ganar y que sea una buena
inyección de motivación para el
viernes que recibamos a Mineros
jugarnos el todo por el todo”,
finalizó.

AUSENCIAS 
Alacranes no contará con la

presencia de Mauricio Hernández y
Antonio Hernández para la última
jornada ya que estarán suspendidos
por acumulación de tarjetas
amarillas, por lo que Jaír Real
tendrá buen parámetro para ver a
los jugadores que tomarán su lugar
en la última jornada del
campeonato.

Los albiverdes regresarán a casa el
sábado por la tarde y el domingo
retomarán sus sesiones de
entrenamiento con la mira puesta
en la victoria en su último
compromiso de temporada regular.
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Geraldine Bazán debuta en su primer
monólogo teatral

Agencias 
Geraldine Bazán debuta en su

primer monólogo teatral gracias al
texto del puertorriqueño Roberto
Ramos-Perea con la puesta en
escena Nosotras lo hacemos mejor,
en el Teatro Telón de Asfalto.

La actriz alternará funciones con
Fabiola Campomanes y Dalilah
Polanco, bajo la dirección de Juan
Ríos, para hablar de las relaciones
hombre-mujer y reflexionar acerca de
los estereotipos, así como de los
ambos diferentes puntos de vista.

“Es una actriz en escena y es un
reto para las tres. Hablando
personalmente es mi primer
monólogo y es un texto muy
divertido y retador. Cuando me
propusieron el proyecto, me encantó
la idea”.

“Tenía la idea de no hacer un
proyecto después de la
telenovela Corona de lágrimas y
dedicarme a otras cosas, pero me
llegó este monólogo y hay que tomar
las oportunidades cuando llegan. No
es fácil como actriz, un monólogo es
una gran responsabilidad y es una
comedia políticamente incorrecta
sobre las mujeres, pero que los
hombres también tienen que ver”.

“Aprendes de situaciones que te
pasaron en el pasado y hasta te ríes

de lo que aprendiste, aunque en ese
momento sentías que te ahogabas en
un vaso de agua o creías que sólo a ti
te pasaban esas cosas. Hombres y
mujeres se sentirán identificados con
alguno de los pasajes de la vida de
los personajes”, expresó Geraldine
Bazán a Excélsior.

Tanto ella como el resto de las
actrices, recrearán a la psicóloga
Teresa Allison Pérez, de 50 años,
quien ofrece una conferencia
precisamente titulada Nosotras lo
hacemos mejor, donde relatará parte
de su vida.

“Es una ponencia de esta sicóloga
acerca de crecimiento profesional
que termina siendo de crecimiento
personal, porque se deja ir como hilo
de media, contando los pasajes de su
vida. Habla de la relación de sus
padres con ella misma, el sistema de
valores que asumió durante su
infancia y que es lo que creó su
personalidad y carácter, cuando era
una niña; su primera vez, su primer
novio, su primer trabajo, cuando se
casó y se divorció. Habla de todas
estas cosas que puede llegar a vivir
una mujer”.

“No me identifico con estos pasajes
de mi personaje, pero sí con la idea
de que las mujeres tenemos mucho
que trabajar y aprender; valorarnos
y asumir el rol tan importante que

tenemos en la sociedad; con valor
propio, autoestima, dignidad. Es eso,
la postura de la mujer en la sociedad
y ante sí misma”, explicó.

Geraldine Bazán, quien es madre de
dos hijas, Elissa y Alexa, también
hijas del actor Gabriel Soto, destacó
que en ese sentido, ella intenta
educarlas para que crezcan con
fortaleza interna.

“Creo que como madres y padres
conscientes, nuestra responsabilidad
es criar hijos e hijas no que lleguen a
empoderarse en algún momento,
sino que crezcan como mujeres
poderosas, que sean niñas
conscientes, valientes, que saben lo
que quieren y lo que no; empáticas,
amorosas y que tengan bien claro su
valor como mujeres y como
personas; su valor en la sociedad.

“Eso trato de enseñarles, que como
seres humanos, siempre nos
podemos equivocar de alguna
manera, pero que hay que aprender
de cada cosa que nos suceda. Trato
de que vean en mí a una mujer
independiente, que sabe lo que
quiere, trabajadora, que siempre está
buscando crecer en todos los
aspectos, que trata de ser una mejor
mamá, hija, amiga, hermana, todos
los días. Que cometo errores, sí,
muchísimos, pero soy consciente y
no le hago daño a nadie. Eso las hace

crecer como mujeres con una
autoestima muy clara”, dijo.

EN OTROS PROYECTOS
Geraldine Bazán, además de formar

parte del elenco de la
telenovela  Corona de lágrimas,
incursionó como productora
asociada, además de actuar, en la
serie de internet Bocetos, creada por
Jorge Cervantes, para la plataforma
Canela TV, que se estrenará el 27 de
octubre.

“Es una serie juvenil. Como actriz
llegas y está todo listo para que
interpretes a un personaje, pero
como productora no es nada fácil. Lo

que hay detrás es un gran trabajo, no
es fácil levantar un proyecto, sobre
todo cuando no estás cobijado por
una gran empresa. Se trata de mucha
disciplina y temple, hay que buscarle.
Fue de mucho aprendizaje para mí.
Además, aborda temáticas juveniles
como el amor, el bullying, la música,
relaciones padres e hijos”, dijo.

La actriz también protagonizará,
desde el 20 de octubre, el reality
show Secretos de villanas, junto a
otras actrices como Aylín Mujica,
Cynthia Klitbo, Gabriela Spanic,
Sabine Moussier y Sarah Mintz, para
la misma plataforma.


